
 
 
 
 
 

COMISSÃO DE AGRICULTURA E MAR 
 

 
 

ATA NÚMERO 129/XII/ 2.ª SL 
 

 

 Aos onze dias do mês de junho de 2013, pelas onze horas, reuniu a Comissão de 

Agricultura e Mar, na presença dos senhores Deputados constantes da folha de 

presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte ordem do dia: 

 
11:00 Horas: 

 
Visita de trabalho à Feira Nacional de Agricultura, em Santarém. 

 

13:00 Horas: 
 

1. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP do PCP, que 

propõe uma visita aos concelhos de Caminha, Viana do Castelo, Esposende, 

Póvoa de Varzim e Vila do Conde. 

2. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP do PCP, 

solicitando a audição do Secretário de Estado da Agricultura, sobre a cedência 

dos Centros de Secagem da ex-EPAC de Alcácer do Sal e de Águas de Moura. 

3. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelos GPs do PSD e 

CDS-PP, solicitando a audição do Secretário de Estado da Alimentação e da 

Investigação Agroalimentar, sobre um futuro regulamento relativo ao cultivo de 

material de reprodução vegetal (incluindo sementes). 

4. Discussão do PJR 728/XII/2.ª (PS) – Recomenda ao Governo que clarifique as 

dúvidas relacionadas com o regime de IVA aplicável ao setor das plantas 

ornamentais e flores de corte. 

5. Discussão do PJR 650/XII/2.ª (PS) – Recomenda ao Governo que garanta a 

finalização das infraestruturas do Empreendimento do Baixo Mondego e 

promova a constituição de uma Associação de Utilizadores ou de Gestão do 

Empreendimento de Fins Múltiplos, para o aproveitamento Hidráulico do Baixo 

Mondego. 

6. Escrutínio Europeu – seleção de iniciativas a escrutinar. 

7. Outros assuntos. 



 
 
 
 
 
Às 11h teve início a visita à Feira Nacional de Agricultura. 

Seguiu-se a reunião ordinária: 

 

Dando início à reunião, o senhor Presidente da Comissão de Agricultura e Mar deu 

a palavra ao senhor Deputado João Ramos (PCP) para apresentação das razões para 

a realização de uma visita aos concelhos de Caminha, Viana do Castelo, Esposende, 

Póvoa de Varzim e Vila do Conde, as quais se prendem com o problema do 

assoreamento e navegabilidade dos canais dos rios até à foz, dos portos de pesca e 

das marinas de barcos de pesca e de recreio. 

Intervieram a este propósito os senhores Deputados Ulisses Pereira (PSD), Jorge 

Fão (PS) e Abel Baptista (CDS-PP) reconheceram que, apesar de se tratar de 

questões que justificam a atenção e o acompanhamento por parte da Comissão de 

Agricultura e Mar, a realização de uma visita de trabalho durante a presente sessão 

legislativa seria de difícil concretização.  

Depois de intervenções do senhor Deputado João Ramos e do senhor Presidente 

da Comissão, Deputado Vasco Cunha gerou-se consenso no sentido de submeter o 

requerimento a votação como uma recomendação para inclusão da visita de trabalho 

no próximo plano de atividades da comissão. 

Com este sentido e alcance, o requerimento foi aprovado, por unanimidade. 

 

Relativamente ao segundo ponto da ordem de trabalhos e após intervenção do 

senhor Deputado João Ramos (PCP), o assunto foi adiado por proposta do GP do 

PSD. 

 

Relativamente ao terceiro ponto da ordem de trabalhos e após intervenção do 

senhor Deputado Pedro do Ó Ramos (PSD) salientando a conveniência de ser feito 

um ponto de situação e de enquadramento do debate europeu sobre o cultivo de 

material vegetal e dos senhores Deputados Miguel Freitas (PS) e João Ramos (PCP) 

chamando a atenção para a importância deste assunto, o requerimento foi aprovado, 

por unanimidade. 

 

No que se refere ao PJR 728/XII/2.ª, o senhor Deputado Pedro do Ó Ramos (PSD) 

referiu estar o assunto já devidamente discutido, tendo pedido mais algum tempo para 



 
 
 
 
 
tentar encontrar com o Governo uma fórmula para abordar a questão. O pedido aceite, 

por consenso. 

 

O senhor Deputado Miguel Freitas (PS) solicitou o adiamento da discussão do PJR 

650/XII/2.ª (PS). O pedido foi aceite, por consenso. 

 

Foi deliberado fazer o escrutínio da iniciativa europeia COM(2013)259 – Decisão 

do Parlamento Europeu e do Conselho, relativa à mobilização do Fundo de 

Solidariedade da EU, tendo sido nomeado relator o Deputado do GP do PSD que vier 

a ser indicado. 

 

O senhor Presidente informou da impossibilidade de realização da reunião prevista 

para o dia seguinte, por falta de resposta, até ao momento, do Senhor 

Eng.º Magalhães Crespo, da Direção Regional de Agricultura e Pescas do Centro e da 

APA – Agência Portuguesa do Ambiente. 

 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada pelas catorze horas, dela se 

lavrando a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, vai ser assinada. 

 

 

Palácio de São Bento, 18 de Junho de 2013 

 

 



 
 
 
 
 
  
 

Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes os senhores Deputados. 
 
 
 Abel Baptista 
 Fernando Jesus 
 Fernando Marques 
 João Ramos 
 Jorge Fão 
 Luís Pedro Pimentel 
 Manuel Isaac 
 Maria José Moreno 
 Miguel Freitas 
 Nuno Serra 
 Pedro Alves 
 Pedro do Ó Ramos 
 Pedro Lynce 
 Ulisses Pereira 
 Vasco Cunha 
 Ana Paula Vitorino 
 Conceição Bessa Ruão 
 Graça Mota 
 Maurício Marques 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 


